
 

 

前 回 の 報 告 （ 第 ８ ９ ６ 例 会 ）  

開 催 日 令和元年６月５日（水） 

点鐘 南 会 長 

ソング 「君が代」「奉仕の理想」 

ゲスト 株式会社角長 加納恒儀様 

（社）有田青年会議所理事長を歴任 

●会長の時間● 

皆  さん，こんばんは。本日は角長の加納様，わ

ざわざお越しいただき有難うございます。我々，

総出で加納様の仲間入りを心待ちにしておりま

す。その時が来れば，また我々と一緒に相撲観戦
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四つのテスト 言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか      
２．みんなに公平か 
３．好意と友情を深めるか 
４．みんなのためになるかどうか 

以外にもたくさんの親睦を深めていきましょ

う。加納様とご一緒させていただいたかつての

相撲観戦の後の会食で大量に食べた串カツの紅

ショウガを思い出されます。今すぐにでも食べ

たくてショウガありません。加納様と一緒に食

べるとより一層美味しいです。ですから，早い

目にアクションされることしか選択の余地がな

いと考えます。失礼しました。私の欲望を満た

すためだけにお誘いしているわけではありませ

んので悪しからずお願いいたします。 

 

 さて，今季も毎年恒例の小学校への図書寄贈

を行いました。やはり本屋で直に手にして読み

たい本を購入する慣習の方が私には充実感があ

ります。そこで私が最近手にした読書のジャン

ルは，たまたま書店で見かけた経営の本です。

例えば，火の点いたロウソクが立っていて，そ

れにコップをかぶせると火が消えました。火は

なぜ消えたのでしょうか？多くの方は，コップ

の中の酸素がなくなったからと答えます。経営

のことだけしか頭にない人は，ロウソクの火に

根性がなかったからと答えるようです。経営を

考える上で，ある事象を起こさせた対象，ここ

では，ロウソクの火というものの主体性を認め

てあげて，その主体的な意思決定を原因として

考えることが大事であるということのようで

す。経営学とは，対象となるものの主体性を認

め，その主体的な意思決定の行動や変化に応じ

た結果を追求していくものだと述べられていま
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す。マネジメントにおいて，人間を意のままに

動かすことなどできない。基本的に人間はその

人個人の主体的な意思決定に基づいて行動して

いるので，自分の言うことを聞いてくれる人な

どほとんどいないのが実情です。直接動かすこ

とのできない他人をいかに動かすか，動いても

らうかが，マネジメントを考える際のポイント

となります。まず初めに，部下を動かすと言う

ことよりも，部下に動いてもらっているという

自覚を持つことが前提となるようです。部下と

て，自分の自由意思のみに基づいて行動できる

わけはなく，会社のルールがあります。会社が

常識だと思っている内容がその人にとって常識

ではなく偏見や先入観の場合もあります。しか

しその人は偏見や先入観とは思ってなく，その

人なりに常識だと思って行動しています。最近

の若者は上からの指示ばかり待って，それをこ

なすことしか考えていないと懸念を抱く上司が

いたとします。部下の自主性を軽視して，上司

はより細かな指示を与えようとして，部下もそ

れをこなすことが仕事だと思うようになるとい

う負のサイクルをまねくことがあります。多く

の人間は極めて弱い存在であり，一つは，長い

ものに巻かれてしまったり，できるだけ責任を

回避しようとしたり，一時の自分だけの快楽に

溺れてしまったりする弱い面と，もう一つは，

人間の認知能力には限界があって，合理的な決

定をしようとしてもできない弱さを持っていま

す。これらの弱さを補って，できるだけ正しい

意思決定に導けるように，物事の意思決定の材

料となるデータや現実とその物事をなぜ行わな

ければならいか，何をすることが正しいかとい

う大義名分，具体的には組織の理念から生じる

使命感を持ってもらうことが重要となります

が，正しい材料や理念を置けば正しく行動され

るというわけではありません。その人に応じた

無意識的な判断や偏見や先入観という常識で物

事を解釈するからです。経営において，その人

の常識という名の偏見や先入観を自覚させる装

置が経営学だと述べられています。これらを知

れば，上司は勝手にそれしかないと思っていた

やり方を客観的に見直すことができるようにな

るようです。我々は，事務局の中尾さんの主体

性が素晴らしすぎてこのようなことを考えるこ

ともありませんが，日頃から感謝しながら，

我々1人ずつの主体性や意思決定が果たして偏見

や先入観なのかどうかと自問や自省して，この

組織を強くしていければいいなと思いました。 

 

以上，会長の時間を終わります。ご静聴ありが

とうございました。 

 

 

 

 

２ 

●幹事報告● 

幹事：永石睦巳君 

報告事項 

１．６月１８日有田

南RCより、2000回例

会の案内 

２．例会変更（掲

示） 

 

●職業奉仕委員会● 

四つのテスト唱和 

樋口明君 

 

 

●ロータリーの友を読む●  

吉水志朗君 

P8：姫路ロータリー

キャンプ 

P14:海洋プラスチッ

クごみ 

P42：橋本ロータリー

クラブ 

P54：職業奉仕は「難しい」は、不要です。和歌

山南RC 田中章慈様 

 

●ニコニコ箱● 

南良暢君：加納様 本日は卓話としてお越し頂き

有難うございます。次は、違う意味でのお越しを

お待ち申し上げます。 

永石睦巳君：加納様 本日は宜しくお願いします 

吉水志朗君：本日は加納様卓話宜しくお願いしま

す。先日県知事彰を受賞しましたがあいにく大阪

での葬儀があり欠席いたしました。 

川島信治君：加納さん 本日はよろしくお願いし

ます。 

樋口明君：加納君 本日は宜しくお願いします。 

大浦輝彦君：みなさんこんばんは 加納様本日は

ようこそおいで下さいました。本日の卓話宜しく

お願い致します。 

浦﨑寿光君：加納恒儀様 本日の卓話宜しくお願

いします。 

辻本正成君：加納様 本日は宜しくお願い致しま

す。 

中屋喜臣君：お疲れ様です。加納さん本日はお忙

しい中ありがとうございます。本日の卓話楽しみ

にしています。宜しくお願いします。 

前任君：株式会社 角長 加納様 本日はお忙し

い中ありがとうございます。 

 

有田２０００ロータリークラブ 会報 



 

 

 会員数 出席者数 出 席 率 

本日の出席 １７名 １２名 ７０．５９％ 

５月２２日 １７名 １３名 ７６・４７％ 

３ 

江戸時代（１８０４年）には、湯浅に９２軒もの

醬油屋がありました。それらはほとんどが水流の

関係で現在でいう湯浅町道町より西湯浅町蔵町よ

り北に集まっていました。 

 

 今から１３年前に平成１８年１２月に、重要伝

統的建造物群保存地区に設定され、昨年、平成２

９年４月には醬油を醸造し始めた最初の1滴とい

うストーリーが文化庁に認めてもらい日本遺産に

設定されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●閉会点鐘● 南会長 

 

２０１９－２０２０年度 例会プログラム 

７月   

３日  初例会 新旧会長・幹事引継ぎ 運営方 

    針発表 

１０日 委員会活動計画発表 

   （１５日 有田川町ふれあいキャンプ）  

１７日 細則による休会 

２４日 決算・予算審議 

３１日 有田ロータリークラブ 直前会長 

    上野山栄作様 

 

８月 

７日  有田南ロータリークラブ 直前会長 

    大原裕様 

１４日 定款による休会 

 

有田２０００ロータリークラブ 会報 

●出席報告● 

委員長 

浦﨑寿光君 

 

 

 

 

 

 

 

 

●卓話●  

株式会社 角長 加納恒儀様 

醬油の歴史（ルーツ）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本の醬油のルーツは、十三世紀半ば、鎌倉時

代の禅僧覚心が、中国の杭州にある径山寺へ仏

教の勉強に行き、６年に渡り修行し、その後日

本に帰ってきます。径山寺では寺の台所（典

座）を手伝うこともあり、その寺に径山てらみ

その作り方を教えてもらい、日本に帰ってきた

のちに和歌山県由良にある興国寺の住職を務め

る事になり長野県生まれの覚心は母と一緒に興

国寺に住むようになりますが、母のお世話をし

てもらう為に湯浅生まれの２人の若いお娘さん

にお願いしたそうです。すごく熱心にお世話を

してもらったお礼に覚心は径山寺みその製法を

教えたのが始まりです。湯浅は径山寺みそも名

産になっています。そのみそを作った過程でみ

その誦に溜ったうわずみの汁を見て、現在の醬

油をひらめきました。みその上に「たまった」

がヒントになり今の醬油ができたので醬油をた

まりといいます。たまりの語源はみそのうわず

み液からできています。 

 

なぜ覚心が由良で醬油をひらめいたのに発祥地

にならなかったのかというのは、由良には白崎

海岸があってみた目はとっても綺麗なのですが

海岸線が白くてきれいな所は地質が石灰質なた

め水が醸造に適していないので発祥地にはなり

ませんでした。その反面、湯浅の水は醸造に合

う上質な水だったので発祥地になりました。 


